

Sociedad Iberoamericana de Estudios Kierkegaardianos

En el año de 1993 se constituyó legalmente la Sociedad Iberoamericana de Estudios Kierkegaardianos (SIEK). El propósito fundamental de la Sociedad —descrito en los estatutos— es promover en los países de habla hispana el estudio y la difusión de las obras de Søren Kierkegaard, fomentando para ello actividades académicas y culturales sobre el pensamiento de este autor.

La Sociedad se mantiene en comunicación con otras instituciones o asociaciones análogas en otros idiomas, con la finalidad de tener información sobre el desarrollo e investigación de los temas kierkegaardianos a nivel mundial; de entre estas instituciones destacan el Departamento de Investigaciones de Søren Kierkegaard en Copenhague y la Biblioteca de Kierkegaard en Minnesota. Procura también mantener el intercambio académico entre los principales investigadores del filósofo danés; asimismo intenta estar presente en los eventos internacionales que favorezcan estos fines.

Durante estos años, la Sociedad ha localizado y mantenido el contacto con más de un centenar de personas, universidades e instituciones culturales de habla hispana de catorce países, interesadas en el pensamiento de Kierkegaard. Por medio de un boletín informativo que se distribuye anualmente a los miembros de la Sociedad, se desea mantenerlos informados de las actividades, publicaciones, conferencias, traducciones y demás eventos que se llevan a cabo en los cinco continentes. Además, se ha creado una página en Internet que, adicionalmente a la información general y a los boletines, desea crear un espacio abierto para la discusión y difusión de artículos y eventos sobre el tema.

En 1993, como actividad inaugural, la Sociedad llevó a cabo un congreso internacional, con sede en la Universidad Panamericana de la Ciudad de México, sobre las obras publicadas en 1843: *La alternativa*, *La repetición*, *Temor y temblor*, *Discursos edificantes*, con ocasión del 150 aniversario de su publicación, con participación del Departamento de Investigaciones de Copenhague y de varios especialistas de diversas partes del mundo. Las memorias de este congreso se publicaron como número monográfico en la revista de filosofía *Tópicos*, editada por la Universidad Panamericana. En ese mismo año la Sociedad publicó el libro *Kierkegaard: los límites de la razón en la existencia*

humana, de Luis Guerrero, en coedición con Publicaciones Cruz. Este libro tuvo una buena acogida en diversos medios académicos, pues constituye una visión actualizada de los principales tópicos de Kierkegaard. También se han publicado dos ediciones de la traducción, realizada por medio de la Sociedad, del primer discurso edificante de Kierkegaard: La espera en la fe, con ocasión del año nuevo. Próximamente publicará la primera serie de *Dos discursos edificantes de 1843*.

Sociedad Iberoamericana de Estudios Kierkegaardianos
Apartado Postal 24-545
06701 México D.F.
México
lguerrer@campus.ccm.itesm.mx